

Pourquoi les hommes inventent-ils les mots?

✚ Un peuple produit des mots en fonction de ses besoins et des découvertes

- Les romains avaient-ils un mot pour dire "fusée" ?

✚ Les mots inventés par les hommes correspondent à une vision du monde, à une façon de penser, à la société dans laquelle ils vivent:

- Voici la remarque faite sur la langue japonaise par un personnage dans *Le voyageur d'Y. Simon*:

"La pluie portait plus de vingt noms différents suivant sa force, son lieu, la saison...Kosame: crachin, bruine. OAmé: averse. Jiame: pluie longue et régulière. Niwaka amé: pluie soudaine, grain. Yûdachi: ondée vespérale d'été. Samidare: pluie de mousson..."

- Chez les esquimaux, de nombreux mots se rapportent à la neige: " *Aput*: De la neige par terre. *Aqilluqqaq*: De la neige fraîche et boueuse. *Kavisilaq*: De la neige durcie par le pluie ou la gelée *Maujaq*: De la neige épaisse et molle *Niggiut*: Banc de neige forme par des vents du sud-est *Piqsiq*: De la neige soulevée par le vent

- Dans la langue arabe, il existe une dizaine de mots différents pour dire la nature du sable selon sa qualité et plus de 6000 mots se rapportent au chameau .

- Dans quel pays pleut-il plus ? Dans lequel neige-t-il beaucoup ? Dans lequel y-a-t-il beaucoup de sable ?

✚ Dans certains milieux professionnels, scientifiques, on a le besoin de créer des mots pour désigner des éléments se rapportant au domaine particulier dans lequel on travaille. On crée ainsi un "*jargon*", souvent compris des seuls spécialistes.¹

- Mots du jargon informatique : logiciel, extranet, intranet

✚ Et pourquoi pas inventer des mots pour jouer ?

- Dans *Le grand combat* d'Henri Michaux :

« Il l'emparouille et l'endosque contre terre »

¹On peut mettre en parallèle les *sigles*, compris souvent des seuls spécialistes du domaine même si certains sont connus de tous: SNCF